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谁谁敢敢红红土土封封侯侯 唯唯我我至至尊尊纳纳豆豆
纳达尔十年法网仅输一战

不不完完美美才才是是人人生生

本报特派记者 许恺玲
6月9日发自巴黎

早在来巴黎之前，就听一
些朋友说，巴黎如何值得一
去。巴黎是浪漫之都、艺术之
都，据说这里有锁住爱情的锁
桥，有写满爱情的爱墙。但直

到离开巴黎的这天，我都无暇
去探寻这些让无数人陶醉的
美景。遗憾吗？在离别之时，我
这样询问着自己的内心，也许
遗憾是真的有那么一点。

但在罗兰·加洛斯的 1 5

天，却也感受了不一样的巴
黎。每天去罗兰·加洛斯，都要
挤上那趟地铁十号线。在地铁
游走的时间里，眼中看到的却
是另一番景致。地铁十号线行
走的路线，只要不是站台的地
方，墙壁上准是充满巴黎味道
的涂鸦。虽然卢浮宫里艺术家
的传世之作我无暇欣赏，但是
地铁中的涂鸦，又何尝不是巴
黎的艺术呢。

在战神广场的草坪上，巴
黎人慵懒地观看着法网比赛，
而在罗兰·加洛斯的火枪手广
场，巴黎人一样能悠闲地晒着
太阳，不管一墙之隔的赛场内
如何激烈搏杀，巴黎人只负责
优雅地观赏。在巴黎停留了15

天，赶上法国三个节日，我叫
不出这些节日的名字，只有感
慨法国人的悠然。

没能去那些闻名遐迩的
地方，也许是这趟巴黎之行的
遗憾，但是对很多共赴红土盛
宴的人来说，谁没有遗憾呢？

莎拉波娃如愿捧起了女
单冠军，却也在夺冠后感慨，
没能在巴黎逛一间店铺，没有

吃更多的马卡龙，一切只为了
这个冠军。莎娃顶多是美中不
足，但对于德约科维奇来说，
法网又是一次伤心之旅，带着
四连胜纳达尔的气势迈入夏
蒂埃球场，决赛的小德还是功
亏一篑，全满贯至少又要等上
一年。从决赛后德约科维奇无
助的眼神中，能看出他满满的
失望。在全满贯的旅途上，费
德勒好不容易在2009年等到
了索德林的成全，那么德约科
维奇会有这样的幸运吗？

每个人的旅程都不可能非
常完美，罗兰·加洛斯的盛宴已
经结束，也许留一点遗憾，才会
让人们对下一次旅行充满期待。

本报特派记者 许恺玲
6月9日发自巴黎

也许除了纳达尔，我们并不能在巴黎肯定
任何事情。和过去四年一样，在罗兰·加洛斯最
后一个比赛日的最后一场比赛中，高捧象征红
土最高荣誉的火枪手杯的球员，依旧是纳达尔。

2014年的法网，纳达尔从埃菲尔铁塔开始，
在埃菲尔铁塔结束。法网开始前，作为卫冕冠军，
纳达尔在埃菲尔铁塔下手捧火枪手杯拍照留念。
两周之后，纳达尔又捧起了那座奖杯，还是回到
了铁塔下，再一次留下那个熟悉的画面。

每一次纳达尔都会咬一口自己的奖杯，
说起来，火枪手杯已经被纳豆咬了九次了。
前两天一家国外媒体评选最具统治力的法
网冠军，想必不用评选，没人会想出纳达尔
以外的人。

世界第一和法网夺冠哪个更重要，如果非
要让纳达尔选择一个的话，这位红土之王选择
了后者：“去年辛辛那提站后就考虑世界第一
的位置，不过那不是我的目标，最重要的是赢
下法网冠军，而不是保住世界第一。”

从2005年19岁时首次踏足罗兰·加洛
斯，纳达尔十年间在这片红土场书写了无数
惊人的纪录。从普尔塔、费德勒、索德林、费
雷尔再到德约科维奇，纳达尔依旧是红土场
最强者的标杆。

其实德约科维奇一直被视作在红土上
最有实力挑战纳达尔的球员，多次在红土大
师赛上战胜拉法就是最好的证明。但是在法
网，一切都是泡影，连续三年在法网败给纳
达尔，小德沮丧到极点。相信这样的感受费
德勒一定明白，因为在2006-2008年间，纳达
尔也是费德勒在红土上难以逾越的墙。

十次参赛的纳达尔已经拿下了九次冠
军，网坛仅有“女金刚”纳夫纳蒂洛娃在温布
尔登做到过这点。纳达尔唯一一次失手是在
2009年的第四轮，当时战胜他的是瑞典火炮
手索德林。66胜1负的惊人法网战绩，史上首
位法网五连冠选手，可以说纳达尔对这片场
地的统治已经近乎完美，甚至到达了前无古
人，后也难有来者的高度。

直直击击罗罗兰兰··加加洛洛斯斯
5 . 25—6 . 8巴黎
2014法国网球公开赛

在第九次捧得法网男单冠军
奖杯后，纳达尔又将目光对准了
23日开始的温网。对“红土之王”
而言，全英俱乐部是一块让他又
爱又恨的场地。

28岁的纳达尔在2008年和
2010年两次称雄温网。但近两年，
他在该项赛事中表现低迷，先是
在2012年第二轮中不敌罗索尔，
又在2013年首轮中负于达西斯，
大满贯赛事征程中首次止步于首
轮。“接下来我将前往德国哈雷参
加热身赛，我希望能再次在温网
中有好的发挥，”纳达尔说。“现在
我很健康，这是最重要的。我希望
膝盖能在草地上感觉良好，因为
去年我的膝盖在其他场地上感觉
更舒服一些。”

去年温网输给世界排名第
135位的达西斯后，纳达尔面临外
界的一些压力。有人认为如果“红
土之王”希望延续职业生涯，就应
当选择性地缺席一些草地赛事，
这其中就包括3届温网冠军、如今
已是德约科维奇教练团队成员的
前德国名将贝克尔，“显然纳达尔
需要重新考虑将来是否还要参加
草地赛事，”贝克尔说。“草地与其
他场地不同，球员要变向，还会滑
倒，因此要有健康的双腿。”

“我明白结果可能不会很
好，因为我的备战时间不是很
充足。在今天打了一场激烈的
比赛后，我感觉更加疲惫了，”
纳达尔直言。

(据新华社)

温网之路

荆棘密布

纳达尔叔叔

期盼十全十美

新华社巴黎6月8日体育专电
西班牙人纳达尔8日刚刚第九

次获得法网男单冠军，他的教练、
同时也是叔叔托尼·纳达尔已经
在期待着“红土之王”在罗兰·加
洛斯的第10座火枪手杯。不过托
尼同时承认，实现这个目标“越来
越困难”。

“我希望他赢得第10个法网
冠军，”托尼·纳达尔表示，“我知
道这会越来越困难，甚至几乎是
不可能的。纳达尔每年夺冠的机
会都在减小，明年我们会带着输
球的准备来到这里，告诉自己这
很困难。”纳达尔已获得14座大满
贯奖杯，距离费德勒保持的大满
贯夺冠纪录还差3座。

纳达尔在埃菲尔铁塔前又一次捧起了火枪手杯。 新华社发
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